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CUIABÁ INVESTE NA AGRICULTURA
FAMILIAR PARA RETOMAR ECONOMIA

PÁG. 6

O prefeito Emanuel 
Pinheiro (MDB) lançou 
nesta segunda-feira 
(28) mais uma etapa do 
programa ‘Pra Fren-
te Cuiabá’, que busca 
estimular a recuperação 
econômica na capital 
após a crise trazida pela 
pandemia de covid-19. 
Batizado de ‘Agro da 
Gente’, o projeto lança-
do nesta segunda tem 
objetivo de incentivar 
o desenvolvimento 
da agricultura fami-
liar na capital. Para 
isso, o projeto levará 
qualifi cação técnica 
aos produtores. Serão 
realizadas palestras de 
educação fi nanceira e 
de atividades pontuais 
no campo, para ensinar 
técnicas que ajudem a 
produzir mais e melhor. 
Também será feito o 
mapeamento das ativi-
dades produtivas, com o 
objetivo de criar políti-
cas públicas específi cas 
para o setor

Efeitos do repasse da 
cobrança de tributo 
estadual (ICMS) e a alta 
nos preços dos bio-
combustíveis seguem 
predominado sobre 
o encarecimento dos 
combustíveis nos esta-
dos brasileiros. Nesta 
quinta-feira (1), co-
meça a valer em Mato 
Grosso a nova tabela de 
referência para o cálcu-
lo do imposto sobre os 
combustíveis vendidos 
nos postos. Para o início 
de julho, a incidência 
do imposto no estado 
terá impacto nos preços 
da gasolina, diesel e 
etanol

PÁG. 3

Impostos
puxam alta
no preço dos
combustíveis

   

MAIS UM
BANDIDO 
DO "NOVO
CANGAÇO"
MORRE EM 

CONFRONTO
PÁG. 8

Bope

Com mais de 70% dos idosos com idade superior a 70 anos já completamen-
te imunizados, com as duas doses, Cuiabá já começa a registrar os resultados 
positivos. De acordo com o informe epidemiológico divulgado pela Secretaria 
Municipal de Saúde, a taxa de contaminação caiu. Antes da vacinação com-
pleta, o número de internações era de 44%. Agora, caiu para 38%, levando em 
consideração os últimos seis meses. Conforme a imunização avança, há uma 
redução da taxa de contaminação, internações e mortes PÁG. 8

CASOS DE COVID-19 EM IDOSOS TÊM
REDUÇÃO APÓS COBERTURA VACINAL
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Queiramos ou não a verdade é 
uma só, a de que o Brasil retroa-
giu a patamares de investimentos 
de 20 anos atrás tudo isso por 
conta da inépcia de controlar a 
pandemia da covid-19 bem como 
das incertezas sobre os destinos 
econômicos e políticos do país.

Dias atrás a Conferência da ONU para o 
Comércio e o Desenvolvimento – UNCTAD, 
publicou estudo , onde afirma que o Brasil 
caiu da 6ª posição para a 11ª entre princi-
pais destinos de investimentos no mundo.

Com isso os fluxos de recursos exter-
nos voltaram aos patamares que o Brasil 
registrava há 20 anos. Isso porque o país 
registrou queda de 62% de investimentos 
diretos, percentual superior à média mun-
dial que foi de 35%.

O estudo aponta ainda, que o país já foi 
o terceiro mais citado por multinacionais 
como destino preferido de investimentos. 
Tomara que esse saudosismo logo se vá!

E por falar em saudosismo, vamos voltar 
ao ano de 2001 para lembrar de alguns 
acontecimentos, tais como: i) houve no 
Brasil uma grande campanha de vacina-
ção contra o vírus da febre amarela; ii) por 
estarmos em ano de Olimpíadas, foi regu-
lamentada a Lei Agnelo/Piva; e iii) o ataque 
às torres gêmeas nos Estados Unidos.

Já no campo da economia, também em 
2001, podemos enumerar várias peripécias, 
ou quem não lembra do plano de redução 
em 10% do consumo de energia elétrica, 
durante o racionamento energético que 
ficou conhecido como "apagão".

No campo da política, foi exatamente 
em 2001 que ocorreu o desgringolamento 
do pacto neoliberal que dava base ao go-
verno em razão do desgaste da estratégia 
neoliberal do presidente Fernando Henrique 
Cardoso.

De volta à economia, naquele ano, as 
contas externas do Brasil só foram fecha-
das no azul graças aos empréstimos do 
Fundo Monetário Internacional e do Banco 
Mundial, pois recebemos dessas duas ins-
tituições cerca de 3,25 bilhões de dólares.

Em 2001, o investimento estrangeiro 
no Brasil sofreu redução de 26%, se com-
parado ao ano 2000. Além disso, a carga 

tributária no Brasil havia sido a maior 
da história.

O estudo da UNCTAD faz 
acender a luz de alerta para tanto 
Estado, quanto sociedade ficarem 
atentos e evitar a assombração do 
início dos anos dois mil.

Para que isso aconteça, essas 
duas entidades seja o Estado, em 

sentido amplo, e a sociedade, precisam, 
no mínimo, de boas doses de Ocitocina, 
visto que recentemente esse hormônio 
também ficou conhecido como “a molécula 
de moralidade” quando pesquisas compro-
varam que ela estaria ligada ao comporta-
mento ético e moral.

Mas pelo andar da carruagem, já esta-
mos vivendo a retração econômica desde 
antes da publicação do estudo do órgão 
ligado à ONU. Pois desde 2019, ao menos 
13 multinacionais de vários setores foram 
embora do Brasil, num movimento que 
aumenta ainda mais o desemprego em 
nosso país.

Dentre as gigantes que deixaram o 
Brasil estão a centenária Ford, a Merce-
des-Benz fechou a fábrica de veículos, só 
produz caminhões, a Glovo, a Sony, a far-
macêutica Eli Lily e o Walmart que vendeu 
80% de sua operação brasileira.

Em que pese a economia já estava pa-
tinando mesmo antes da pandemia da co-
vid-19, embora seja notória o agravamento 
da crise pós coronavírus, fato inconteste é 
que medidas emergenciais precisam ser 
tomadas visando o restabelecimento da 
economia.

E essas medidas passam, obrigatoria-
mente, pela reforma administrativa que 
tramita no Congresso Nacional, pela me-
lhora das contas públicas desde que não 
seja cometido o mesmo erro do pós-crise 
de 2008, quando ao invés de arrocharmos 
as contas fizemos foi afrouxá-la, bem como 
um forte arrocho fiscal evitando que ocorra 
novas mazelas a exemplo das alterações 
ocorridas na Lei de Responsabilidade 
Fiscal.

Por fim, espero que o governo não adote 
a ideia de Marx e Engels a de que a função 
social do Estado é garantir o domínio de 
uma classe sobre a outra.

 
CLAITON SOUZA CAVALCANTE

Marinez Morone (*)  

Sim, nosso título fala sobre nos-
sa nova realidade. Não podemos 
descartar que a pandemia mudou 
os rumos da nossa sociedade. E 
com ela a gestão pública passou 
por um grande desafi o, chegar ao 
limite de sua eficiência. Conversa 
e discurso raso não colam nos novos 
tempos vividos!

Por isso cabe aqui o princípio da Efi ciência, 
que resumidamente designa fazer bem, utilizar 
adequadamente os recursos organizacionais 
disponibilizados aos gestores e aos demais 
trabalhadores. Em outras palavras, a efi ciência 
é sinônimo de utilização racional dos recursos 
de forma a maximizar a probabilidade de atin-
gir os resultados pré-determinados.

Desde quando surgiu, a gestão pública, lá 
na revolução industrial, quando os profi ssio-
nais decidiram buscar solução para proble-
mas que não existiam antes, usando vários 
métodos de ciências para gerir os negócios 
da época nos deixou um legado, ir além. E 
assim desafi ar o que está ali parado, vamos 
dizer claramente, acomodado. 

Por isso, a efi cácia da implantação do 
princípio da Efi ciência. Ele se torna um instru-
mento que possibilita extrair o sentido pleno, 
proporcionando a estabilidade e a legitimação 
de um serviço público moderno e democrático 
que vem sendo delineado ao longo dos últimos 
anos em razão do comando constitucional 
imperativo da efi ciência, possibilitando novos 
caminhos para a Gestão Pública Brasileira.

E o que seria a nova gestão pública?
A Gestão está presente nas mais diversas 

áreas de atuação das nossas vidas, desde a 
antiguidade ela já se fazia presente nos gru-
pos através de seus lideres, nas iniciativas 
privadas, e, é claro, no setor público. E na 
atualidade não é diferente, buscamos a todo 
custo organizarmos nossas vidas da melhor 
forma possível, ou seja, realizarmos gestão. 
Sendo assim, podemos afi rmar que gestão 
é um processo de gerenciamento e adminis-
tração em todos os segmentos da vida, onde 
existe uma instituição, uma empresa, uma 
entidade social de pessoas, a ser gerida ou 
administrada, objetivando o crescimento es-
tabelecido pela empresa por meio do esforço 
humano organizado pelo grupo com metas 
específi cas a serem alcançadas. E quando 
falamos de metas. Falamos de metas claras, 
justifi cadas e publicadas para toda a socieda-
de ter ciência. 

E como ter uma gestão efi ciente?
É necessário um conhecimento técnico 

exato e uma aplicação de modelo e prática 
administrativa coesa com a administração.

O gestor público, quem administra a ges-
tão, é o grande desafi ado pelas mudanças 
dos últimos tempos. Seu maior desafio e 
função é fazer a gestão e administração de 
matérias públicas, de forma transparente e 
ética, em concordância com as normas legais 
estipuladas.

Concluímos que a gestão pública 
não pode desempenhar suas ativida-
des sem se preocupar com o inte-
resse da coletividade, seu principal 
desafi o é chegar ao limite da efi ci-
ência,  possibilitando a comunidade 
um tratamento com qualidade e sem 

tantas burocracias.
Nova gestão pública, transparência 

com resultado efi ciente!
Vivemos em constante transformação em 

todas as esferas da nossa vida, seja ela pes-
soal ou social. E na administração pública não 
é diferente. Com a pandemia, enfrentamos um 
novo e grande desafi o, o de se superar em 
meio ao caos e aos desafi os instalados. Para 
que isso aconteça é preciso que os gestores 
estejam atentos as mudanças e a tecnologia 
ofertada para alcançar o objetivo master que, 
é o atendimento das necessidades do cidadão.

Então neste artigo eu vou te dar sete con-
selhos para que você, gestor, consiga alcançar 
seu objetivo. Pra começar é necessário uma 
análise na mudança e no foco da sua gestão, 
estudar questões que dão certo e questões 
que deram errado. Ambas vão te ajudar a 
trilhar o seu caminho.

O segundo conselho é que você, gestor, 
amplie o uso de medições e quantifi cações, 
em especial no que diz respeito a performan-
ce. Saber como sua gestão anda pode te 
trazer sugestões de como lidar com diversos 
problemas.  Em terceiro lugar é fundamental 
o uso de mecanismos típicos de mercado na 
provisão de serviços. A provisão de serviço 
consiste na providência, no fornecimento e 
na criação de um ambiente para quem você 
fornece o serviço: o cidadão.

Fatos coesos e bem explicados ao cidadão 
sempre foram marcas de sucesso em uma 
administração, por isso a transparência ocupa 
o quarto conselho para o caminho rumo ao 
seu objetivo.

O uso de divisões como forma de quebrar 
grandes unidades burocráticas e o aumento de 
parcerias com organizações do setor privado 
e da sociedade são de suma importância no 
rol dos nossos conselhos, pois a troca entre 
os setores pode trazer a sintonia perdida e 
deixar a gestão no centro da administração 
de forma coesa e respeitável.

Interações com fornecedores externos e 
ampla ênfase em relações contratuais está no 
nosso sexto conselho. Interação é marca de cres-
cimento e boa relação, lembre-se sempre disso. 

Pra encerrar nossos conselhos, em sétimo 
lugar é importante dar sempre atenção a ges-
tão organizacional e às habilidades gerenciais 
dos serviços públicos, incluindo orientação 
para o cidadão e sistemas baseados na ava-
liação de performance. 

Espero que a sua administração alcance 
o sucesso!

 
MARINEZ DUARTE MORONE, graduada 
em ciências contábeis e criadora da Criativa 
Inteligência Analítica, análise de dados com 
auxílio para gestores e empresários.

O antagonismo tem seu preço

Gestão pública
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Preços do etanol e da gasolina podem sofrer aumento a partir de quinta-feira, quando passa a vigorar nova tabela de impostos; gás deve cair

Impostos pressionam as bombas

Priscilla Silva

Efeitos do repasse da 
cobrança de tributo esta-
dual (ICMS) e a alta nos 
preços dos biocombustí-
veis seguem predominado 
sobre o encarecimento dos 
combustíveis nos estados 
brasileiros. Nesta quinta-
-feira (1), começa a valer 
em Mato Grosso a nova 
tabela de referência para 
o cálculo do imposto sobre 
os combustíveis vendidos 
nos postos. Os novos valo-
res foram publicados pelo 
Conselho Nacional de Polí-
tica Fazendária (Confaz) no 
Diário Oficial da União que 
circulou na sexta-feira, 25 
de junho.

Para o início de julho, a 
incidência do imposto no 
estado terá impacto nos 
preços da gasolina, diesel 
e etanol. Em contrapartida, 
neste período os consumi-
dores podem sentir algum 
alívio nos preços do gás de 
cozinha (GLP) e Gás Natu-
ral Veicular (GNV). Os valo-
res de referência tributária 
constam no documento 
‘Ato Cotepe/PMPF’ (Preço 
Médio Ponderado Final).

De acordo com o Sindi-
cato do Comércio Varejista 
de Derivados de Petróleo 

COMBUSTÍVEIS
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gasolina comum teve alta 
de 0,23%, o que também 
ocorreu com o GLP (boti-
jão de 13kg), com alta de 
2,01%. No caso da gasoli-
na, o preço médio de reven-
da subiu pela 10ª semana 
consecutiva, atingindo R$ 
5,695 por litro.

Já o etanol hidratado e 
o óleo diesel comum regis-
traram redução de 1,07% 
e 0,13%, respectivamente. 
Com isso, a relação entre 
os preços do etanol e da 
gasolina caiu de 77,46%, 
na semana de 13 a 19 de 
junho, para 76,45% na se-
mana de 20 a 26 de junho, 
na média nacional. Esta é 
a décima semana conse-

cutiva acima dos 70%, o 
que indica uma vantagem 
maior da gasolina. 

Na comparação entre 
os dois combustíveis, os 
preços do etanol pratica-
dos em Mato Grosso são 
mais vantajosos dentre 
os estados. A razão entre 
preços médios de revenda 
ficou em 71%, a menor do 
país. Contudo, os cálculos 
têm que ser feitos em cada 
caso, já que veículos mais 
modernos possuem um 
índice de aproveitamento 
do etanol melhor, podendo 
chegar a 85%.

“Isso depende da análise. 
Se seu veículo for moder-
no, os 70% estão defasa-

dos. Esse índice é de 2003, 
quando foram lançados os 
carros flex, e hoje já há ve-
ículos com 85%. Temos que 
considerar, também, que o 
etanol reduz em até 90% os 
impactos dos combustíveis 
fósseis no meio ambiente, o 
que reduz de maneira signi-
ficativa os custos da Saúde 
Pública”, afirma Jorge dos 
Santos, presidente do Sin-
dicato das Indústrias Sucro-
alcooleieras do Estado de 
Mato Grosso (Sindalcool).

do Estado de Mato Grosso 
(Sindipetróleo), os com-
bustíveis que sofrerão au-
mentos devem ter altas de 
R$ 0,0511 (gasolina), R$ 
0,0215 (diesel S500), R$ 
0,0334 (diesel S10) e R$ 
0,0488 (etanol).

“O Sindicato pontua 
que, após as determinações 
da pauta fiscal, os estabe-
lecimentos podem ou não 
aplicar mudanças. Além 
disso, o valor comercial do 
combustível é ofertado de 
forma livre nas distribui-
doras e postos”, descreve a 
entidade.

A influência dos tributos 
e das altas registradas nos 
biocombustíveis ocorrem 

em todo país. No caso dos 
tributos, os valores de base 
enviados pelas secretarias 
de Fazenda de cada Estado 
mudam quinzenalmente. Já 
os aumentos refletidos pe-
los biocombustíveis estão 
ligados à redução de insu-
mos, como cana-de-açúcar 
e milho, para produção nas 
indústrias. 

Conforme dados da 
Agência Nacional do Petró-
leo, Gás Natural e Biocom-
bustíveis (ANP), o compor-
tamento dos preços dos 
combustíveis nas revendas 
e distribuidoras variaram 
na última semana. Entre 
os dias 20 e 26 de junho, o 
preço médio de revenda da 

Da redação

O governo de Mato 
Grosso fará nesta semana 
uma série de reuniões com 
representantes dos municí-
pios mato-grossenses para 
apresentação do Programa 
de Saneamento do Estado 
de Mato Grosso (Prosan), a 
partir da nova legislação do 
Marco Legal do Saneamen-
to (Lei nº 14.026 de 2020). 

O novo Marco Legal do 
Saneamento prevê a uni-
versalização dos serviços 
de água e esgoto até o ano 
de 2033. Para se adequar 
ao estabelecido, o Gover-
no do Estado elaborou o 
Prosan – considerando a 
realidade atual de Mato 
Grosso quanto aos serviços 
de esgoto, resíduos sólidos 
e drenagem das águas plu-
viais – e vai submetê-lo aos 
Municípios, para aprecia-
ção.

O Prosan prevê a criação 
de 15 unidades regionais, 
a partir dos consórcios in-

termunicipais já existentes, 
abrangendo os 103 muni-
cípios que ainda não fize-
ram concessão do serviço 
de saneamento e que fazem 
exploração direta, informou 
a secretária adjunta de Ci-
dades da Sinfra, Rafaela Da-
miani.

O objetivo é a formação 
de blocos regionais para 
que se tornem mais atra-
tivos aos investimentos do 
setor privado, uma vez que 
a junção de municípios 
sob um mesmo processo 
de licitação vai permitir 
que cidades que teriam 
dificuldades de obter bons 
contratos consigam um 
serviço melhor do que se 
abrissem um processo lici-
tatório próprio.

“Buscou-se utilizar os 
consórcios de municípios já 
existentes para outros ser-
viços públicos, para apro-
veitar a sinergia entre eles 
e facilitar o convencimento 
das autoridades municipais 
quanto à viabilidade de se 

unirem para ganhar escala 
e facilitar a concessão do 
serviço à iniciativa privada. 
O Estado também estuda 
mecanismos de estímulo 
para que essas unidades re-
gionais se viabilizem”, expli-
cou Rafaela.

Ao todo, o Prosan estima 
investimentos da ordem de 
R$ 1,9 bilhão nos serviços 
de água e esgoto por meio 
da divisão das unidades 
regionais, com as cidades 
agrupadas. Todos os estu-
dos de viabilidade técnica 
e econômico-financeira de 
cada unidade regional se-
rão apresentados aos mu-
nicípios, por meio dos con-
sórcios, durante reunião 
virtual nos dias 29 e 30 de 
junho e 1º de julho.

Na terça-feira (29), às 
9h, o programa será apre-
sentado aos consórcios 
Médio Araguaia, Araguaia, 
Norte Araguaia e Portal do 
Araguaia. Já na quarta-fei-
ra, às 9h, será feita a apre-
sentação aos consórcios 

‘PROSAN’

Estado vai investir R$ 1,9 bi em saneamento
Vale do Teles Pires, Vale do 
Rio Cuiabá, Vale do Jurue-
na e Vale do Guaporé.

Já às 14h será realiza-
da reunião com os consór-

cios Complexo Nascentes 
do Pantanal, Araguaia, Alto 
do Teles Pires e Portal da 
Amazônia. Na quinta-feira 
(1), às 9h, o programa será 

apresentado aos consórcios 
Alto do Rio Paraguai e Vale 
do Arinos e também os mu-
nicípios da região Sudeste 
do Estado.

Cristina Indio/ABr

A melhora da atividade 
econômica e o crescimen-
to da população ocupada 
não foram suficientes para 
reduzir o impacto provo-
cado pela pandemia da 
covid-19 no mercado de 
trabalho, que segue com 
alta no desemprego, su-
bocupação e desalento. A 
avaliação faz parte da aná-
lise do desempenho recen-

te do mercado de trabalho 
e perspectivas para 2021 
apresentado, nesta segun-
da-feira (28), pelo Institu-
to de Pesquisa Econômica 
Aplicada (Ipea).

Com base nos dados 
da Pesquisa Nacional por 
Amostra de Domicílios 
Contínua (Pnad Contí-
nua), em março, o estu-
do mostra que a taxa de 
desocupação ficou em 
15,1%, o que representa 

2,3 pontos percentuais 
acima do resultado do 
mesmo período do ano an-
terior. O crescimento do 
contingente de desalenta-
dos também indica que o 
mercado de trabalho não 
se recuperou. Nos últimos 
12 meses, o número de 
pessoas com idade de tra-
balhar que estavam fora 
da força de trabalho por 
conta do desalento avan-
çou de 4,8 milhões para 

RETOMADA LENTA

Pandemia ainda provoca impactos no desemprego
quase 6 milhões, uma alta 
de 25%.
DESEMPREGO - Segun-

do a pesquisadora do Gru-
po de Conjuntura do Ipea 
e autora do estudo, Maria 
Andréia Lameiras, os níveis 
de desemprego ainda estão 
ruins porque a cada dia 
que passa, mais gente volta 
para o mercado de trabalho 
para procurar emprego, o 
que não ocorria no período 
inicial da pandemia.

“Muita gente deixou 
de procurar emprego por 
medo de contágio, porque 
sabia que a situação eco-
nômica estava muito ruim 
e a probabilidade de con-
seguir um emprego era 
muito pequena e porque 
existiu o auxílio emergen-
cial que, bem ou mal, deu 
segurança ao trabalhador 
de ficar em casa se pro-
tegendo e ter algum meio 
de subsistência”, informou 

Novo Marco Legal do Saneamento prevê universalização dos serviços de 
água e esgoto até 2033

Christiano Santoro/Secom-MT

em entrevista à Agência 
Brasil.

A movimentação da 
economia que apresentou 
sinais de melhora no pri-
meiro trimestre de 2021, o 
avanço da vacinação e o va-
lor menor do auxílio emer-
gencial, segundo Maria 
Andréia, estão fazendo as 
pessoas procurarem mais o 
mercado de trabalho o que 
vai continuar impactando o 
nível de desemprego.

NOVO 
REAJUSTE?

O presidente da Petro-
bras, Joaquim Silva e Luna, 
declarou na última sexta 
(25) que a estatal avaliava 
se os recentes aumentos 
registrados nos preços do 
barril do petróleo seguirão 
como tendência ou não. A 
partir dessa análise, a esta-
tal decidirá sobre um even-
tual reajuste nos preços. 

Um dos motivos que 
tem segurado os preços e 
permitido esse "prazo" de 
avaliação de tendência está 
relacionado à valorização 
recente do real ante o dólar, 
que tem sido cotado abaixo 
de R$ 5 desde o dia 22 de 
junho. 

Nova tabela de impostos aponta para alta no preço do etanol e da gasolina em Mato Grosso
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Programa de retomada econômica lançado nesta segunda-feira (28) terá foco na agricultura familiar, com conhecimento técnico e linhas de crédito

‘AGRO DA GENTE’

Cuiabá aposta nos agricultores

Jefferson Oliveira e 
Gabriel Soares

O prefeito Emanuel Pi-
nheiro (MDB) lançou nes-
ta segunda-feira (28) mais 
uma etapa do programa 
‘Pra Frente Cuiabá’, que 
busca estimular a recupe-
ração econômica na capital 
após a crise trazida pela 
pandemia de covid-19. Ba-
tizado de ‘Agro da Gente’, 
o projeto lançado nesta 
segunda tem objetivo de in-
centivar o desenvolvimen-
to da agricultura familiar 
na capital.

Para atingir o objetivo, 
o projeto Agro da Gente 
vai levar qualificação téc-
nica e pessoal aos pro-
dutores. Serão realizadas 
palestras de educação fi-
nanceira e de atividades 
pontuais no campo, para 
ensinar técnicas que aju-
dem a produzir mais e 
melhor. Também será fei-
to o mapeamento das ati-
vidades produtivas, com o 
objetivo de criar políticas 
públicas específicas para 
alavancagem do setor.

“Temos um potencial 
enorme para aves, para 
leite, para outras culturas. 
No entanto, esse desenvol-
vimento está desordenado, 
sem o apoio do Poder Pú-
blico. A Prefeitura de Cuia-
bá quer mudar paradigmas 
e virar essa página. Então, 
vamos atuar não apenas 
na produção, mas também 
transporte, comercializa-
ção, tecnologia, assistência 
técnica, extensão rural”, 
disse o prefeito.

Durante o lançamen-
to, Emanuel destacou que 
Cuiabá tem a maior parte 
de seu território pertencen-
te à zona rural. Por isso, a 
Prefeitura decidiu inten-
sificar as ações voltadas à 
agricultura familiar e ao 
desenvolvimento de ativi-
dades agroindustriais, com 
o objetivo de aproveitar o 
potencial natural e humano 
para acelerar a recupera-
ção da atividade econômica 
na capital.

“Tem como base exata-
mente uma política, um pro-
grama de desenvolvimento 
econômico da área rural da 
capital. 92% do território 
cuiabano é formado pela 
área rural e nosso desen-
volvimento econômico está 
todo concentrado na zona 
urbana, que é apenas 8% do 
nosso território”, explanou.

O ‘Agro da Gente’ tam-
bém deverá atuar em siner-
gia com o Cuiabanco, para 
fornecer linhas de crédito 
aos agricultores familiares 

BOTON PÁGINAS - 1COL X 5CM

CENTRAL DE 
ATENDIMENTO

Emanuel destacou que 92% do território de Cuiabá é área rural, mas desenvolvimento 
está concentrado nos 8% de área urbana

Gilberto Leite

com juros subsidiados pela 
Prefeitura de Cuiabá. A 
previsão é que o Cuiabanco 
entre em operação a partir 
de outubro deste ano, caso 
seja cumprido o cronogra-
ma apresentado pelo pre-
feito na semana passada, 
quando o projeto foi apre-
sentado.

PRA FRENTE CUIABÁ - 
O programa elaborado pelo 
prefeito Emanuel Pinheiro 
prevê investimentos em 
infraestrutura, mobilidade 
urbana, fomento na gera-
ção de empregos, na pro-
dução do campo, resgate 
do turismo e valorização da 
cultura cuiabana.

O objetivo do ‘Pra Fren-
te Cuiabá é organizar a ci-
dade em polos e promover 
o desenvolvimento de for-
ma linear e integrada, esti-
mulando as capacidades de 
cada setor, se articulando 
também com a iniciativa 
privada e terceiro setor. 
O programa abarca cinco 
ações, já anunciadas: Sine 
da Gente, Enem Digital 5.0, 
Qualifica Cuiabá, Cuiaban-
co e Agro da Gente.

Jefferson Oliveira

O deputado estadual João 
Batista (Pros) acredita que dois 
dos principais vetos do gover-
no serão derrubados durante 
a votação prevista para esta 
quarta-feira (30), na Assembleia 
Legislativa. Segundo ele, já há 
maioria na Assembleia Legisla-
tiva favorável à isenção total da 
energia solar e à obrigatorieda-
de de vacinação dos professores 
antes do retorno das aulas pre-
senciais.

João lembrou que os dois pro-
jetos de lei foram aprovados com 
votos da maioria dos deputados, 
incluindo membros da base go-
vernista, o que deve reforçar a 
derrubada dos vetos na última 
sessão ordinária do semestre.

“O projeto que trata da taxa-
ção da energia solar, acredito que 
grande maioria dos parlamentares 
concordam com o projeto apre-
sentado pelo deputado Faissal. 
Acredito que vai ter maioria. Já em 
relação à questão da Educação, foi 
aprovado com a maioria absoluta 
e os professores já estão sendo 
vacinados, então acredito que esse 
veto à parte que trata da vacina-
ção vai cair aqui também”, disse.

Batista afirma que o anún-
cio de pagamento das emendas 
parlamentares, feito na última 
sexta-feira (25), pode ser uma 
manobra do governo para evitar 
a derrota durante a votação dos 
vetos. Ainda assim, ele acredita 
que não surtirá efeito.

O deputado também criticou o 
governo por não ter feito o paga-

mento das emendas parlamenta-
res de 2021 até o momento. Ele 
afirma que o governo tem dificul-
tado o trabalho dos deputados 
com a base. Em meio à revolta, 
chegou a sugerir que fosse revo-
gada a lei que obriga o pagamen-
to das emendas impositivas.

“Se vai aplicar tudo, beleza. Se 
não vai, é melhor extinguir a lei, 
porque do jeito que está, a gen-
te faz compromisso com a base e 
o governo não paga. Aí você vai 
ver muitas vezes paga mais para 
quem é da base. Para quem é da 
oposição, paga um valor bem me-
nor. Não fica bom, principalmen-
te para quem não é da situação. 
Acredito que o governo está sen-
do seletivo, pois se é impositiva, 
tem que pagar para todo mundo”, 
explanou.

VETOS DO GOVERNO

Batista vê manobra, mas acredita em derrubada

Jefferson Oliveira

Líder do governo na 
Assembleia Legislativa, o 
deputado Dilmar Dal Bosco 
(DEM) garantiu que as duas 
últimas sessões do semes-
tre contarão com a presen-
ça massiva dos deputados, 
para cumprir a ‘operação 
limpa pauta’ programada 
pelo presidente da Casa, 
Max Russi (PSB), com ob-
jetivo de votar projetos e 
vetos do governador.

Dilmar afirmou que 
nunca houve uma articu-
lação para esvaziamento 
das sessões de terça (29) 
e quarta-feira (30), como 
havia sido ventilado por 
membros da oposição na 
última semana. Segundo os 
oposicionistas, o governo 
iria tentar esvaziar a ses-
são para evitar a votação 
dos vetos do governador 
em projetos importantes, 
como o que prevê a obriga-

toriedade de vacinação dos 
professores antes da volta 
às aulas.

“Houve um comentário 
de alguém que usou a bola 
de cristal para adivinhar 
o que possivelmente pode 
acontecer. De maneira ne-
nhuma vai ser orientado 
para isso. Nós temos ses-
são normal e vamos entrar 
em recesso”, disse o depu-
tado.

O líder do governo afir-
mou ainda que tem orien-
tado o presidente da Casa, 
Max Russi, a mesclar os 
vetos em meio à pauta nor-
mal, com projetos de lei, 
para não deixar acumular, 
como aconteceu no passa-
do em várias ocasiões.

A orientação do presi-
dente da AL é para que os 
vetos entrem na pauta até 
24h antes da sessão. Até a 
quinta-feira passada (24), 
já havia mais de 20 vetos 
pautados para votação. 

Russi garantiu que todos 
serão votados nesta última 
sessão antes do recesso, 
que não tem hora para aca-
bar.

Entre os vetos que serão 
apreciados pelos deputa-
dos, Dilmar considera que 
dois serão os mais debati-
dos: o que determina a va-
cinação de todos professo-
res da rede estadual antes 
do retorno das atividades 
presenciais e o que versa 
sobre a taxação da energia 
solar.

Sobre este último, Dil-
mar afirmou que a lei não 
entrará em prática mesmo 
se os deputados derruba-
rem o veto do governador, 
já que ainda não há aval do 
Conselho Nacional de Po-
lítica Fazendária (Confaz) 
para a isenção e o projeto 
é flagrantemente inconsti-
tucional.

“ICMS da energia solar 
é um projeto inconstitucio-

SEM PROBLEMAS

Dilmar nega manobra para travar votação de vetos
nal, com vício formal, vício 
de iniciativa e mesmo tendo 
todos os votos para a der-
rubada do veto, é uma lei 
inaplicável, até porque da 
isenção do ICMS da energia 
solar, ela já foi aprovada no 
PLC 631/2019, o que está 
tendo é um mal entendido”, 
explicou.

O líder do governo ex-
plicou ainda que a cobran-
ça de ICMS está sendo feita 
apenas sobre a Taxa de Uso 
do Sistema de Distribuição 
(TUSD), e não sobre a ener-
gia solar, como têm dito os 
defensores do projeto.

“Nós estávamos traba-
lhando o colégio de líderes 
para ser isento, ai teve uma 
denúncia e reclamação da 
Energisa que deveria estar 
na conta de energia a ques-
tão de consumo e energia 
injetada e durante a nego-
ciação o deputado [Faissal] 
apresentou o projeto de 
lei”, concluiu.

Batista lembra que projetos vetados pelo governador foram aprova-
dos por ampla maioria na AL

Gilberto Leite

Dilmar afirma que isenção da energia solar não entrará 
em vigor, mesmo se veto for derrubado

Gilberto Leite

Cuiabá pode ser uma 
das primeiras cidades da 
região Centro-Oeste a criar 
uma loteria própria para 
melhorar a captação de 
recursos públicos. O anún-
cio foi feito nesta segun-
da-feira (28) pelo prefeito 
Emanuel Pinheiro (MDB). 
A exploração de loterias 
estaduais e municipais foi 

autorizada pelo Supremo 
Tribunal Federal (STF) em 
setembro do ano passado, 
por unanimidade. 

“O impacto da pandemia 
foi uma realidade para todo 
o sistema de arrecadação 
de qualquer gestão, e Cuia-
bá sofreu os impactos. Esse 
ano o caixa continua sendo 
afetado, então temos que 

criar recurso novo. Temos 
que ter criatividade e ver 
formas de melhorar a ges-
tão fiscal e a arrecadação”, 
disse Emanuel.

Ainda não há previsão 
de lançamento da loteria 
municipal. Emanuel autori-
zou o estudo de viabilidade 
técnica, que será apresen-
tado até o final do ano.

Emanuel anuncia loteria cuiabana
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EDITAL DE LEILÃO PÚBLICO DE VENDA DE IMÓVEIS - 

ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA 

AVISO DE VENDA – LEILÃO EXTRAJUDICIAL 
MOACIRA TEGONI GOEDERT, Leiloeira Pública Oficial, inscrita na 

JUCIS/DF sob o nº 63/2013, comunica a todos quanto o presente edital virem ou dele tiverem conhecimento 
que, devidamente autorizada pelo credor fiduciário SICOOB Empresarial - Cooperativa de Economia e 
Crédito de Livre Admissão Ltda, CNPJ nº 05.856.736.0001-80, com sede em Brasília/DF, promoverá a venda 
em Leilão Público on-line (internet), do tipo “Maior Lance ou Oferta”, com base no artigo 27 da Lei 9.514/97 e 
no Decreto 21.981/1932, de imóveis com consolidação da propriedade fiduciária em favor do SICOOB 
Empresarial, com arrimo na Lei 9.514/97 a saber: 

Situação Física: o imóvel é ofertado “ad corpus”, nas condições, inclusive de ocupação, em que se 
encontram; 
Data e hora do leilão: 1º pregão em 13/07/2021 às 14:00 horas, e não ocorrendo arrematação no primeiro 
pregão, será realizado o 2º pregão em 14/07/2021 às 14:00 horas. 
Local do Leilão: site da leiloeira: www.moacira.lel.br. 
Outros encargos: Correrão por conta do arrematante 5% (cinco por cento) sobre a arrematação como 
comissão da leiloeira, ITBI e emolumentos cartorários. 
Forma de pagamento: consulte o edital. 
Desistência: Não será admitida desistência. 
Serve o presente edital para intimar do leilão:  Capital Comunicação Ltda, CNPJ: 07.663.702/0001-02, 
Lis Andrea Barbosa Deriz, CPF: 468.945.191-53 e Leonardo Deriz, CPF: 106.463.577-60. 
Informações: contato@moacira.lel.br e telefones: (61) 3041-9533 e (61) 99232-8207. 
Edital completo e leilão on-line através do site: www.moacira.lel.br 

DESCRIÇÃO DOS BENS Lance Mínimo 
1º Pregão 

Lance Mínimo 
2º Pregão 

Lote de Terras situado na zona urbana do município de Barra do 
Garças/MT, loteamento “Jardim Serra Azul”, lote nº 09, quadra nº 
07, com área total de 390,00m², com os seguintes limites e 
confrontações: lote urbano de forma regular, medindo 13,00m de frente 
e fundos e 30,00m pelos lados esquerdo e direito, confrontado com o 
lote nº 10 pelo lado direito e com o lote nº 08 pelo lado esquerdo. 
Matrícula nº 74288 junto ao Cartório do 1º Ofício de Barra do 
Garças/MT. O imóvel possui casa de alvenaria não averbada, com 
aproximadamente 390,00m² de área coberta e de excelente padrão de 
qualidade, com sala de estar, sala de jantar, espaço gourmet, sala de 
TV, varanda, cozinha, despensa, 01 suíte com sacada, 04 suítes, 01 
banheiro social, área de churrasco, área de serviço, depósito, 
lavanderia, piscina e garagem para 02 veículos. 

 
 

 
 
 

R$ 550.000,00 

 
 
 
 
 

R$ 490.000,00 

 

 

    

    

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

A Presidente do Sindicato das Empresas de Eventos e Afins do Estado 
de Mato Grosso - SINDIEVENTOS-MT, no uso de suas atribuições es-
tatutárias, convoca todos os associados quites com suas obrigações, 
para a Assembléia Geral Extraordinária que realizar-se-á no dia 01 de 
julho de 2021 (Quinta-feira) às 16h00 em primeira convocação e às 
16h30 do mesmo dia em segunda convocação caso não seja alcan-
çado o “quorum” estatutário, na Av. Historiador Rubens de Mendonça, 
1731, sala 1310, 13º andar, bairro Miguel Sutil, Cuiabá-MT, para deli-
berar e aprovar sobre a seguinte ordem do dia: a) Alteração estatutária; 
b) Assuntos Gerais.

Cuiabá, 28 de junho de 2021
ALCIMAR MORETTI

Presidente do SINDIEVENTOS-MT

 
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 

 

A Presidente do Sindicato das Empresas de Eventos e Afins do Estado 
de Mato Grosso - SINDIEVENTOS-MT, no uso de suas atribuições 
estatutárias, convoca todos os associados quites com suas obrigações, 
para a Assembléia Geral Extraordinária que realizar-se-á no dia 01 de 
julho de 2021 (Quinta-feira) às 16h00 em primeira convocação e às 
16h30 do mesmo dia em segunda convocação caso não seja 
alcançado o “quorum” estatutário, na Av. Historiador Rubens de 
Mendonça, 1731, sala 1310, 13º andar, bairro Miguel Sutil, Cuiabá-MT, 
para deliberar e aprovar sobre a seguinte ordem do dia: a) Alteração 
estatutária; b) Assuntos Gerais. 

Cuiabá, 28 de junho de 2021 
ALCIMAR MORETTI 

Presidente do SINDIEVENTOS-MT 
 

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
AVISO DE RESULTADO

PREGÃO ELETRÔNICO SRP N° 026/2021
A Prefeitura Municipal de Alto Taquari, através de sua 
Pregoeira e equipe de apoio no uso de suas atribuições legais, 
torna público aos interessados que o PREGÃO ELETRÔNICO 
N° 026/2021, cujo certame se deu início às 08h31min, do dia 
25/06/2021, sagrou-se vencedores os preponentes: ALINE 
FONSECA DE CAMPOS ME,CNPJ: 16.804.120/0001-81, com 
o valor total de R$: 44.220,00 (Quarenta e quatro mil, duzentos 
e vinte reais) e JULIANO VEZENTIN EIRELI, CNPJ: 
08.694.780/0002-00,  com o valor R$: 2.400,00 (Dois mil, e 
quatrocentos reais) . A licitação foi realizada pela modalidade 
Pregão Eletrônico, com certame homologado em 28 de junho 
de 2021. Alto Taquari – MT, 28 de junho 2021.

Renata Fermino de Oliveira
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 032/2021

RATIFICAÇÃO DE JUSTIFICATIVA
A Prefeita Municipal, Srª Marilda Garofolo Sperandio, tendo em 
vista a justificativa apresentada pela Assessoria Jurídica do 
Município, sobre a contratação direta, fundada nos incisos II e 
IV do art. 24 da Lei 8.666/93, para contratação de empresa 
especializada LOCAÇÃO DE UM GERADOR DE 260 KVA 
POR 30 DIAS, com a empresa: MARCOS ANTÔNIO GAETAN 
ME - CNPJ: 11.139.736/0001-61 no valor de R$ 17.400,00 
(Dezessete mil e quatrocentos reais). Diante do fato, resolve, 
RATIFICAR a justificativa apresentada, e ordenar sua 
publicação em cumprimento ao disposto no art. 26 do 
supracitado diploma legal.
Alto Taquari - MT, 28 de Junho de 2021.

Marilda Garofolo Sperandio
Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 033/2021

 RATIFICAÇÃO DE JUSTIFICATIVA
A Prefeita Municipal, Srª. Marilda Garofolo Sperandio, tendo 
em vista a justificativa apresentada pela Assessoria Jurídica do 
Município, sobre a contratação direta, fulcrada no inciso II, art. 
24 da Lei 8.666/93, com a empresa: JENNIFER JOSIANE 
NESNIK JE-RONYMO, CPF: 594.903.491-00, com o valor total 
de R$ R$ 3.050,00 (três mil e cinqüenta reais). Cujo objeto 
trata-se da Contratação de prestação de serviço para ministrar 
palestra na 12ª Conferência Municipal de Assistência Social a 
ser realizada no dia 30/06/2021. Contudo resolve, RATIFICAR 
a justificativa apresentada, e ordenar sua publicação em 
cumprimento ao disposto no art. 26 do supracitado diploma 
legal. Alto Taquari - MT, 28 de Junho de 2021.

Marilda Garofolo Sperandio
Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE PRIMAVERA DO LESTE
AVISO DE ALTERAÇÃO

REF. PREGÃO PRESENCIAL N° 036/2021
PROCESSO N° 0472/2021

A Prefeitura Municipal de Primavera do Leste torna público e 
para conhecimento dos interessados em participar da licitação 
que tem como objeto o Registro de preços para futura e 
eventual contratação de empresa especializada em Locações 
de Produtos para Eventos (Tendas, cadeiras, mesas, caixas 
térmicas, toalhas e tampões para mesas, capas para cadeiras, 
fechamentos de tendas) e Serviços de Decoração, em 
atendimento às necessidades das diversas Secretarias 
Municipais de Primavera do Leste, que houveram alterações 
significativas no Edital, desta feita por impactar diretamente na 
formulação da proposta; a abertura  será dia 09 DE JULHO DE 
2021 ÀS 09:00 HORAS (HORÁRIO LOCAL); Informa-se que o 
teor da alteração encontra-se disponível no documento “2º 
Adendo Modificador”, disponível em nosso site. O Edital, Termo 
de Referência e Arquivo XML corrigidos encontram-se à 
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Mais de 70% dos cuiabanos com idade superior a 70 anos está com a c2obertura vacinal completa

Mak Lucia

O avanço da campanha 
de vacinação em Cuiabá já 
começa a produzir resulta-
dos positivos na imunidade 
coletiva. Com mais de 70% 
dos idosos com idade supe-
rior a 70 anos já comple-
tamente imunizados, com 
as duas doses, a prefeitura 
já contabiliza uma redução 
nas taxas de infecção, inter-
nação e mortes causadas 
pelo novo coronavírus.

De acordo com o informe 
epidemiológico divulgado 
pela Secretaria Municipal 
de Saúde nesta segunda-fei-
ra (28), a taxa de contami-
nação que estava em 44% 
caiu para 38%, levando em 
consideração os últimos 
seis meses. De acordo com 
o documento, “foi verificado 
queda na mortalidade pro-
porcional e no risco de mor-
te para esse grupo, sendo a 
maior redução no grupo de 
80 anos e mais. A redução 
nos indicadores de morta-
lidade na capital pode ser 
atribuída à vacinação”.

Outro ponto importante 
do relatório é em relação ao 
abandono vacinal por parte 
dos trabalhadores da Saú-
de. Conforme o documento, 
cerca de 20% dos trabalha-
dores da Saúde que rece-
beram a primeira dose não 
retornaram para a segunda 
aplicação.

Flavia Guimarães, geren-
te de Vigilância em Doenças 
e Agravos Transmissíveis 
do Município, explica que 
a ausência destes profissio-
nais se deve ao fato de não 

Cuiabá registra redução de 
casos de covid-19 entre idosos

ter chegado à data de apli-
cação da segunda dose.

“O declínio da segunda 
dose aplicada está relacio-
nado ao prazo de 90 dias 
entre as duas doses, tanto 
para a vacina AstraZene-
ca quanto da Pfizer. Como 
não estamos no período 
da segunda dose, teve esse 
declínio na vacinação deste 
grupo”, explicou.

DOSES EXTRAS - Nesta 
segunda, o prefeito Ema-
nuel Pinheiro disse que tem 
buscado junto às lideranças 

federais o envio de doses 
extras para imunizar a po-
pulação cuiabana. Ele se 
ampara na promessa feita 
pelo presidente Jair Bolso-
naro, de enviar doses extras 
em compensação à realiza-
ção dos jogos da Copa Amé-
rica em Cuiabá.

“Acredito que só vamos 
superar este momento di-
fícil de pandemia quando a 
maioria da população esti-
ver imunizada. Por isso, eu 
tenho buscado aumentar o 
envio de doses para nossa 
capital junto ao governo fe-
deral. As equipes que estão 
atuando na imunização rea-
lizam um trabalho extraordi-
nário de atendimento ao pú-
blico prioritário”, enfatizou.

Na capital, desde o início 
da pandemia, em março de 
2020, foram registrados 
92.747 casos de covid-19 
de residentes. Deste total, 
88.107 pessoas se recupe-
raram da doença. Ao todo, 
3.030 pessoas morreram. 
Os dados são referentes aos 
registros desta segunda-fei-
ra, 28 de junho.

POLÍCIA

BOTON PÁGINAS - 1COL X 5CM

CENTRAL DE 
ATENDIMENTO

EFEITO DA VACINA

Fernanda Renatè

Uma mulher de 29 anos 
foi vítima de estupro na ma-
drugada deste domingo (27), 
em um posto de gasolina na 
rodovia MT-322, próximo à 
cidade de Matupá (717 km de 
Cuiabá). Ela tinha acabado de 
ser liberada da prisão e acei-
tou carona do suspeito, de 19 
anos, que se apresentou como 
"irmão" da facção criminosa 
Comando Vermelho.

De acordo com o boletim 
de ocorrência, após o abuso, 
por volta das 02h30, a mu-
lher acionou a Polícia Militar 
via 190. A polícia foi até o 
endereço indicado e encon-
trou a vítima em uma bor-
racharia próxima ao posto 
Trevão.

Ao chegar no local, a ví-
tima relatou aos policiais 
que estava na Delegacia de 
Peixoto de Azevedo, após 
ter cumprido pena em União 
do Norte. Na saída da dele-
gacia, dois rapazes em uma 

moto ofereceram carona até 
a cidade de Matupá. Nesse 
momento, ela aceitou e um 
dos rapazes desceu da moto, 
cedendo seu lugar a ela. 

Durante o trajeto, o sus-
peito parou a motocicleta e 
a jogou no chão. Ele forçou a 
mulher a praticar o ato sexu-
al e, durante a violência, a ví-
tima relatou que o agressor 
dizia a todo momento que 
era integrante do Comando 
Vermelho.

Após o crime, ele abando-
nou a mulher na rodovia e 
fugiu. Em posse das caracte-
rísticas do suspeito, equipes 
da Polícia Militar realizaram 
rondas, mas até o fechamen-
to desta matéria nenhum 
dos suspeitos havia sido lo-
calizado.

Os policiais acionaram o 
Samu e a mulher foi encami-
nhada ao Hospital Municipal 
de Matupá, onde recebeu 
atendimento médico.

O caso será investigado 
pela Polícia Civil.

SEM LIMITES

Mulher é estuprada
após sair da cadeia

Mak Lucia

Após um ano e meio da 
pandemia causada pelo novo 
coronavírus, mais da metade 
dos estudantes - da alfabeti-
zação ao ensino superior - de 
Mato Grosso estão tendo au-
las de forma remota. Na Uni-
versidade Federal de Mato 
Grosso (UFMT), as aulas pre-
senciais foram suspensas em 
março do ano passado e se-
guem sem previsão de retor-
no para a modalidade presen-
cial até o momento. 

Desde o início da pande-
mia, um comitê foi criado 
para trabalhar em conjunto 
com a Saúde Coletiva e ava-
liar a situação, para garantir 
o retorno seguro aos mais de 
15 mil membros da comuni-
dade acadêmica, entre pro-
fessores, alunos e técnicos. 

O semestre letivo 2020/2, 
cujas aulas começaram em 14 
de junho, ainda será realizado 
de modo flexibilizado, assim 
como foi o semestre 2020/1. 
A UFMT tem campus no Ara-
guaia, Cuiabá, Sinop e Várzea 
Grande. O Campus de Ron-

donópolis foi emancipado, 
dando origem à Universidade 
Federal de Rondonópolis.

“A retomada das aulas 
presenciais se baseia nas 
informações de apoio ofere-
cidas pelo Comitê de Preven-
ção da Covid (CPC) da UFMT, 
que elaborou as diretrizes 
para retomada de atividades 
na UFMT após suspensão de 
atividades no contexto da 
pandemia. O mesmo divulga 
semanalmente, uma classifi-
cação de fases que devem se 
manter por quatro semanas. 
Por estarmos em um estado 
de vasta extensão territorial, 
esse panorama deve res-
peitar o cenário de cada re-
gião onde há um campus da 
UFMT”, informou a universi-
dade, por meio de nota. 

Evandro Soares da Silva, 
reitor da UFMT, destacou que 
os dados do comitê são con-
textualizados com informa-
ções sobre vítimas e óbitos 
no Brasil e em Mato Grosso. 
Com base nesses apontamen-
tos, foi tomada uma decisão 
de adiar o retorno das aulas 
presenciais, por considerar 

que o ambiente ainda não é 
seguro. A universidade conta 
com o avanço da vacinação 
para acelerar seu programa 
de retomada. 

“Temos, desde março de 
2020, um comitê de enfren-
tamento da covid-19, que 
nos auxilia na tomada de 
decisões. Este comitê acom-
panha a evolução da pande-
mia, faz boletins da situação 
epidemiológica das regiões 
de saúde dos campus e já 
elaborou as diretrizes para 
retomada de atividades pre-
senciais na UFMT, que de-
vem ser aplicadas por todas 
as unidades acadêmicas e 
administrativas, e seguidas 
conforme a classificação da 
fase de retomada. Se toda a 
comunidade for vacinada, a 
tendência é acelerar a reto-
mada das atividades presen-
ciais”, disse Evandro.

Amanda Laura de Carva-
lho, estudante de Engenha-
ria Sanitária e Ambiental que 
está na reta final do curso, 
disse ao Estadão Mato Gros-
so que o modelo de aulas 
adotado pela universidade 

AULAS PRESENCIAIS

UFMT segue sem data para volta
ajuda em partes, mas tam-
bém causa um prejuízo para 
aquelas atividades que pre-
cisam ser desempenhadas 
de forma presencial. 

“Assim como eu, outros 
colegas de curso sentem o 
mesmo. Isso é, a necessidade 
de ter algumas aulas presen-
cias. Entendemos a situação 
que o país e, principalmente, 
o nosso estado vive. O esfor-
ço dos nossos professores 
é grande, tendo em vista a 
nossa situação acadêmica, 
mas estamos tentando e fa-
zendo o possível para que 
tudo dê certo”, disse.

A Universidade informou 
que o retorno das aulas está 
condicionado ao andamento 
da campanha de vacinação. 
Mato Grosso ocupa a 20ª po-
sição no ranking dos estados 
na campanha. Segundo dados 
do Ministério da Saúde, atua-
lizados nesta segunda-feira 
(28) às 10h54, Mato Grosso 
aplicou 1.247.161 doses da 
vacina. Desse total, 924.255 
receberam a primeira dose, 
e 322.906 estão imunizados 
com as duas doses.

Fernanda Renatè

Mais um criminoso, ain-
da não identificado, morreu 
na manhã desta segunda-
-feira (28) após trocar tiros 
com policiais do Batalhão 
de Operações Policiais Es-
peciais (Bope). Ele tentava 
fugir em uma balsa que faz 
a travessia do Rio Juruena, 
próximo ao município de 
Nova Bandeirantes (996 km 
de Cuiabá). 

O homem é suspeito de 
integrar a quadrilha que age 
na modalidade "novo canga-
ço", que roubou simultanea-
mente dois bancos no muni-
cípio, no dia 4 de junho. 

Informações prelimina-
res repassadas ao Estadão 
Mato Grosso revelaram que 
o bandido teria reagido à 
abordagem policial, inician-
do uma troca de tiros. O ho-
mem acabou alvejado e não 
resistiu aos ferimentos. 

MORTES E PRISÕES - 
No primeiro confronto, no 
dia 10 de junho, quatro dias 
após o assalto os suspeitos 
identificados como Romário 
de Oliveira Batista, de 35 
anos, Luiz Miguel Melek, de 
40, e Maciel Gomes de Oli-
veira, de 37 e Waldeir Porto 
Costa, de 25 anos morre-
ram durante troca de tiros 
com os policiais. Na ocasião 
os agentes resgataram R$ 
164.731,25

Na manhã do dia 21, em 
um segundo confronto, dois 
criminosos identificados 
como Adaílton Santos da Sil-
va, 40, e Diego de Almeida 

Costa, 31, morreram após 
trocar tiro com os policiais. 
Com os criminosos foram lo-
calizados R$ 43.510,75.

Na segunda (21), com 
bandidos que assaltaram 
duas agências bancárias em 
Nova Bandeirantes. Na oca-
sião, dois criminosos morre-
ram durante a troca de tiros. 
Na tarde do dia 22, policiais 
do Bope localizaram mais R$ 
45.025 próximo à casa onde 
ocorreu um confronto. 

No dia 23, Diego Almeida 
Costa, 31 anos, e Adailton 
Santos da Silva, 40 foram 
presos no momento em que 
tentavam comprar um carro 
para fugir da cidade. Eles 
ofereciam pagar com ‘di-
nheiro vivo’ o veículo. Com 
eles, a polícia encontrou 
mais de R$ 35 mil.

No dia 26, Franklis Souza 
de Jesus, foi preso em uma 
fazenda na região de mata 
próximo ao município de 
Nova Monte Verde. Com o 
criminoso foi recuperado a 
quantia de R$ 134.006. Logo 
após a notícia do confronto e 
das prisões, um veículo com 
cinco criminosos tentou ul-
trapassar uma barreira poli-
cial próximo ao município de 
Nova Monte Verde. 

Durante troca de tiros o 
criminoso identificado como 
Francisco de Assis Cavalcan-
te dos Santos, vulgo "Gale-
go", acabou sendo alvejado 
e morrendo ainda no local. 
No veículo foi localizado 
R$ 4.640. Os outros quatro 
suspeitos conseguiram fugir 
para a mata.

NOVO CANGAÇO

Bandido morre em troca
de tiros com o Bope

Fernanda Renatè

Uma mulher ficou feri-
da e com queimaduras pelo 
corpo após ser empurrada 
em uma fogueira pela aman-
te de seu marido. O fato se 
deu na noite deste domingo 
(27), na cidade de Dom Aqui-
no (188 km de Cuiabá). As 
agressões teriam começado 
quando a vítima descobriu 
que seu marido mantinha 
um relacionamento extra-
conjugal com a outra. 

Segundo o boletim de 
ocorrência, as três pessoas 
envolvidas na briga estavam 
ingerindo bebidas alcoólicas 
em uma festa junina, quando 
a vítima, de 35 anos, desco-
briu que seu companheiro 

estava tendo um caso com 
outra mulher.

A vítima teria ido tirar sa-
tisfação com a suspeita, que 
a pegou pelo braço e jogou 
na fogueira da festa. Segun-
do testemunhas, o marido 
da vítima ficou apenas assis-
tindo à briga e não prestou 
socorro.

A mulher foi socorrida 
por outras pessoas que es-
tavam na festa e levada para 
o Hospital Bom Jesus. Já o 
companheiro da vítima foi 
detido junto com sua aman-
te. Os dois foram encami-
nhados para a delegacia, 
onde prestaram esclareci-
mentos.

O caso será investigado 
pela Polícia Civil.

ARRAIÁ DA DISCÓRDIA

Mulher descobre traição
e é jogada na fogueira

 Da redação 

Dez recuperandos da Ca-
deia Pública de Chapada dos 
Guimarães (80 km de Cuia-
bá) vão atuar como briga-
distas durante a temporada 
de incêndios florestais deste 
ano no município. A forma-
ção dos novos brigadistas 
teve início nesta segunda-
-feira (28) e segue até quar-
ta-feira (30), quando os pre-
sos estarão aptos para lidar 
com situações envolvendo 
incêndios.

O treinamento de três 
dias é voltado não só para 
reeducandos, mas também 
para empresários, produto-
res e moradores de Chapada. 

Durante as aulas, os alunos 
aprenderão técnicas de com-
bate e prevenção aos incên-
dios florestais com materiais 
de utilização do Corpo de 
Bombeiros Militar (CBM).

A formação é uma inicia-
tiva do CBM e da 1ª Com-
panhia Independente da 
Polícia Militar de Chapada 
dos Guimarães, em parceria 
com o Sistema Penitenciá-
rio, a prefeitura e a Brigada 
Municipal. Trata-se de uma 
brigada mista que atuará ex-
clusivamente no município.

O tempo de atuação dos 
novos brigadistas ocorre 
enquanto houver o período 
proibitivo, que inicia na pró-
xima quinta-feira (01.07) e 

se estende até o dia 15 de 
outubro.

Para o recuperando da 
unidade de Chapada dos Gui-
marães, Valdinei Luiz Vieira, 
o curso de brigadista será 
mais uma opção de ativida-
de que ele poderá exercer 
quando tiver em liberdade.

“Essa formação de bri-
gadista é uma opção a mais 
para quem não tem uma 
profissão. Quando voltarmos 
para a sociedade, estaremos 
prontos para trabalhar. Eu 
só tenho que agradecer to-
das as oportunidades que a 
cadeia está oferecendo para 
nós”, disse Valdinei.

Idealizador da formação, 
o sargento da 1ª Companhia 

PREVENÇÃO DO FOGO

Reeducandos atuarão como brigadistas
Independente da Polícia 
Militar de Chapada dos Gui-
marães, Claudinei Ribeiro, 
defende que a integração é 
a melhor maneira de comba-
ter o fogo no município.

“No ano passado tivemos 
um ano atípico que nos gerou 
muitos transtornos e com 
essa experiência resolvemos 
formar a Brigada Mista, que 
atuará não só nos incêndios, 
mas também nas situações 
de prevenção deles. E a par-
ticipação dos reeducandos 
nesta ação é benéfica não só 
para eles, mas para o Estado 
e a sociedade, porque é uma 
forma de retratação dos cri-
mes cometidos”, destacou o 
sargento da PM.

Na medida em que aumentou a imunização dos idosos, 
houve redução da taxa de infecção pelo novo coronavírus

Gilberto Leite


